

## **carabineros y balance de elecciones 2024 en La Araucanía: 20 detenidos y más de 36 mil excusas recibidas en cuarteles policiales**

**En el marco del análisis de la doble jornada electoral del pasado fin de semana, General Manuel Cifuentes Jefe de Zona Araucanía, agradeció la labor de los más de mil Carabineros que se mantuvieron desplegados vigilando la seguridad y su óptimo desarrollo en los 264 locales de votación. El Delegado Presidencial Regional, José Montalva destacó la normalidad y tranquilidad del proceso en las 32 comunas de la región sin registrarse hechos violentos, situación que “no se había visto en los últimos 10 años”, señaló.**

En dependencias de la Delegación Presidencial, se realizó esta mañana un balance de las Elecciones Regionales y Municipales 2024, desarrolladas el pasado sábado 26 y ayer domingo 27 de octubre en todo el país, proceso que en la Región de La Araucanía y según las autoridades, se llevó a cabo “en total normalidad”.

El General Manuel Cifuentes, Jefe de Zona Carabineros Araucanía, resaltó y agradeció la labor de lo más de mil efectivos policiales que se desplegaron en los locales de votación, que desde el primer minuto se mantuvieron vigilando la tranquilidad al exterior de cada uno de los 264

puntos habilitados para el sufragio y de la Zona Control Orden Público, entregando seguridad en las rutas de la región para el óptimo desarrollo del proceso evitando delitos.

En este contexto, el General Cifuentes reconoció a “los Carabineros que estuvieron desplegados antes, durante y después del proceso (...) el balance general de los dos días de trabajo arrojó una cantidad de 20 personas, 16 hombres y 4 mujeres que fueron detenidas tanto por hechos ocurridos al interior de los locales de votación como en el exterior, pero que se vinculan directamente con el proceso electoral por

infracciones a determinados cuerpos legales que están regulados en la ley de votaciones populares y escrutinio”, señaló.

Agregó además que “el servicio que ustedes pudieron ver en las diferentes comisarías para la recepción de constancias excusatorias arrojó un poco más de 36 mil registros establecidos, de los cuales el 26% de ellos fueron tomados presenciales en los diferentes cuarteles, especialmente en la ruralidad, mientras que el 74% corresponde a un empleo eficiente de la comisaría virtual que estuvo a la altura de este proceso electoral para recoger todo lo que guarde relación con las



excusas que presentaron personas que no podían sufragar por encontrarse a más de 200 kilómetros”, resaltó el Jefe de Zona Carabineros Araucanía.

El Delegado Presidencial Regional José Montalva, enfatizó en la normalidad y tranquilidad de las votaciones, “fue un proceso llevado a cabo de forma excepcional, sin ningún contratiempo, sin ni un hecho que lamentar específico respecto al funcionamiento expedito de este. Estamos hablando de más de 700 mil personas las que votaron entre el día sábado y el día domingo”.

Agregó además que “todos los años estábamos acostumbrados que muchas veces cuando había estos procesos electorales, había grupos que su manera de oponerse a estos y de alguna forma a la democracia, generaban algún corte de camino o algún he-

cho de violencia en la región (...) Yo no recuerdo en los últimos 10 años, que había existido un proceso electoral donde no hubiese ningún hecho asociado a la violencia en los sectores rurales ni urbanos”, destacó el Delegado Presidencial Regional.

Por su parte, el Jefe de la Defensa Nacional en La Araucanía, General Ricardo Duarte, resaltó “el espíritu ciudadano, porque la verdad que durante estos días se vio una concurrencia muy positiva, la gente se veía muy tranquila, con ganas de sufragar y ejercer el voto. Eso tuvo un impacto positivo en el resultado como lo mencionó el General de Carabineros, donde realizamos una planificación previa conjunta lo que permitió bajar los niveles de inseguridad en la población y trajo muy buenos resultados”, puntualizó el General Duarte.